

# ERSTTAGSBLATT

SONDERPOSTWERTZEICHEN

## Deutsch-russische Jugendbegegnungen



Deutsch-russische  
Jugendbegegnungen  
im 21. Jahrhundert

53111



23/2004

**Anlass:**  
Deutsch-russische  
Jugendbegegnungen  
im 21. Jahrhundert

**Ausgabetag:**  
3. Juni 2004

**Entwurf des Wertzeichens  
und des Ersttagsstempels:**  
Alexandr V. Osolin, Russland

**Druck:**  
Mehrfarben-Offsetdruck der  
Bagel Security-Print GmbH &  
Co. KG, Mönchengladbach

**Größe des Wertzeichens:**  
35,0 mm x 35,0 mm

**Motiv:**  
Symbolische Darstellung  
der Deutsch-russischen  
Jugendbegegnung

Am Beginn des 21. Jahrhunderts stehen Deutsche und Russen vor der Aufgabe, die Annäherung von Ost und West in die Gesellschaften hineinzutragen und dauerhaft zu verankern. Eine tragende Rolle für diese bilaterale Vision kommt besonders auf die junge Generation zu. Die deutsch-russische Jugendbegegnung bildet das Kapital für die gemeinsame Zukunft und fördert den aktiven Dialog ihrer Akteure, indem sie über geschichtliche und kulturelle Unterschiede hinweg verbindend wirkt. Die junge Generation kann heute frei von Vorurteilen aufeinander zugehen. Jugendbegegnungen regen zur Auseinandersetzung mit der Sprache und Kultur des anderen Landes an. Jugendzusammenarbeit entwickelt sich aber nicht automatisch, es bedarf einiger Impulse, sie auszuweiten und zu intensivieren. In der Politik hat man die Zeichen der Zeit erkannt. Der von Bundeskanzler Schröder und dem russischen Präsidenten Putin ins Leben gerufene Petersburger Dialog will die Völkerverständigung beider Länder fördern und Initiativen für eine Ausweitung der Jugendzusammenarbeit anregen. Bei den deutsch-russischen Regierungskonsultationen 2003 in Jekaterinburg wurde eine „Erklärung über die Ausweitung des deutsch-russischen Jugendaustauschs und die Einrichtung von Büros zu dessen Unterstützung“ verfasst sowie ein „Abkommen über das Erlernen der deutschen Sprache in der Russischen Föderation und der russischen Sprache in der Bundesrepublik Deutschland“ geschlossen. Die Idee zu diesem Sonderpostwertzeichen wurde auf dem Jugendforum „Gemeinsam ins 21. Jahrhundert“ angeregt, das im Mai 2002 in Moskau und Berlin unter der gemeinsamen Schirmherrschaft von Doris Schröder-Köpf und Ludmila Putina ein weit sichtbares Signal für die deutsch-russische Jugendzusammenarbeit setzte. Das Motiv einer symbolischen Darstellung der deutsch-russischen Jugendbegegnung ist Sinnbild für eine in gegenseitigem Vertrauen verbundene neue Generation von Deutschen und Russen.

